

Otro aporte interesante del Congreso se refiere a la dilucidación de las relaciones entre la psicología y la filosofía, lo que supone una determinación más precisa del campo propio de la psicología. Precisamente, la diversidad de temas incluidos en el programa del Congreso ha dado lugar frecuentemente al estudio y discusión de este interesante problema. La psicología se va perfilando cada vez más como una disciplina particular, con su campo propio de acción, que, por cierto, se va ensanchando considerablemente. Va entrando dentro de las disciplinas positivas, aun cuando, por tratarse de una ciencia humana, sobre el hombre, no puede perder su propio horizonte humanista y su íntima conexión con la filosofía.

La determinación de los problemas específicos de la psicología ha dado lugar a otra nueva discusión, que se ha sentido en el interior del Congreso; la de la relación de la psicología con otras ciencias afines, como la medicina, la sociología y la pedagogía y, por ende, la determinación de las funciones propias del psicólogo como hombre de ciencia y como técnico. Los nuevos aportes de la medicina, de la sociología, la etnología, la pedagogía, el derecho, a la psicología, han permitido ver la íntima relación de la psicología con estas ciencias. Particularmente, el gran interés de la medicina por los estudios psicológicos, nacido de la extensión que ha adquirido el psicoanálisis en el estudio y ejercicio de la medicina, ha justificado la presencia de numerosos representantes de la ciencia médica en el Congreso. Con ello quedó patente la vinculación que debe existir entre la psicología y la medicina, por cuanto ésta es, en muchos aspectos, base para la solución de graves problemas psicológicos. Hasta el punto de que en el seno del Congreso se distinguieron dos corrientes que querían apropiarse la carrera del psicólogo: las Facultades Humanistas y las Facultades Médicas. El Congreso en su mayoría se decidió, con muy buen criterio, a nuestro parecer, por las Facultades Humanistas. Ha sido mérito indiscutible del Primer Congreso Argentino de Psicología el haber subrayado en una de sus más importantes ponencias la necesidad de que se cree la «carrera del psicólogo» con sus estudios propios y su función y actividad propia.

Aunque se trata de una iniciativa extraoficial, se debe también al Congreso de Psicología la formación de la «Sociedad Argentina de Psicología», iniciativa que puede contribuir notablemente a mantener viva en nuestro país la preocupación por los estudios psicológicos. En una reunión privada de un grupo de congresistas se decidió la fundación de dicha sociedad, y se encomendó a una comisión de profesores de la Universidad de Tucumán la preparación de un anteproyecto de estatutos para la sociedad y la convocación a una asamblea, en la cual se aprueben los estatutos definitivos y las autoridades de la misma.

Hemos trazado a grandes rasgos el cuadro de nuestras impresiones sobre la organización, la ideología y el aporte del Congreso a los estudios psicológicos. Nos falta señalar una característica simpática del mismo: que sus actividades hayan tenido por marco la ciudad de Tucumán y la de Salta. Los tres últimos días, el Congreso se trasladó a Salta, recibiendo allí también el cordial homenaje de aquella provincia y de su capital, y pudiendo comprobar el interés cultural que se va extendiendo cada vez más en el interior de la República. Evi-

dentemente, la realización del Congreso ha puesto de manifiesto una vez más ante los congresistas la exuberancia de la vida cultural de las provincias, co-riendiendo pareja con su desarrollo material.

No queremos terminar estas líneas sin exteriorizar concretamente nuestra admiración por la labor intensísima llevada a cabo felizmente por la Comisión Directiva del Congreso, particularmente por el Presidente de la misma, el Rector de la Universidad Nacional de Tucumán, Dr. Carlos F. Aguilar, con su elevado espíritu, inteligente y dinámica presencia en todos los momentos del Congreso; del Vicepresidente, profesor Diego F. Pró, Decano de la Facultad de Filosofía y Letras, quien evidenció una vez más su prudente y sabia penetración y cultura filosófica; y los secretarios técnicos, profesor Oscar D. Oñativia y profesor Ricardo Moreno. Hemos nombrado simbólicamente estas autoridades del Congreso, pero merecen también el mismo honor los miembros de sus diversas secretarías de Coordinación, de Comisiones e Información, etc.

Creo reflejar auténticamente la opinión de todos los miembros del Congreso, así extranjeros como nacionales, que fuimos a Tucumán, al reiterar nuestro agradecimiento y admiración hacia los organizadores, las autoridades universitarias de la Universidad Nacional de Tucumán y las autoridades civiles de ambas provincias, Tucumán y Salta, que auspiciaron el Primer Congreso Argentino de Psicología. En los anales de la cultura argentina y aun en la historia de la psicología será el ejemplo de la Universidad Nacional de Tucumán una contribución eficiente y aleccionadora para el progreso de la ciencia psicológica y para el estudio del hombre con un elevado espíritu humanista.

ISMAEL QUILES, S. I.

Nueva Revista Española de Filosofía

Con el título CRISIS y subtítulo «Revista Española de Filosofía», ha aparecido una nueva publicación periódica española, dedicada a la filosofía, bajo la dirección del Profesor Adolfo Muñoz Alonso. La nueva revista tiene periodicidad trimestral, con más de 175 páginas cada número. Comprende secciones de Estudios, Artículos, Notas y Noticias. Abre sus páginas a pensadores españoles y extranjeros con amplitud de criterio, «sin acepción de personas y sin otras limitaciones que las impuestas por la filosofía misma concebida como entendimiento de amor por la verdad».

Su director, el prestigioso pensador Muñoz Alonso, abre este primer número con una presentación: *Hombre y verdad*. Conceptuosamente entrelaza el hombre, la verdad y la existencia en el «entendimiento de amor», que exige la máxima sinceridad e interioridad del hombre consigo mismo, reconociendo lo que es y lo que no es. «Conocer la verdad y vivir en ella es destemplarnos

un poco en la vida. Porque es vernos en lo que somos. Por ello, no es quizá desafortunado pensar que la vida del hombre es crisis de sí misma por la verdad. No critica del pensamiento; sino crisis, renunciamiento para la verdad» (p. 9).

Entre los *Estudios* figuran los siguientes trabajos: *Don Angel Amor Ruibal: su vida y su obra filosófica*, por el Dr. Saturnino Casas Blanco; *El existir como experiencia del ser*, por Miguel F. Sciacca; *Introducción a una filosofía vasca*, por el Dr. Juan Gorostiaga. La Sección de *Artículos* comprende: *Grandeza de Simone Weil*, por Jacques Madaule; *Soledad filosófica y soledad cristiana*, por Angel Bento y Durán; *El segundo centenario de Joseph de Maistre*, por Albert Mousset; *La difunta cristiandad, de Emmanuel Mounier*, por Jean-Louis Bruch; *La vida y la muerte*, por Daniel-Rops; *El narcisismo en filosofía*, por A. López Navarra. En la misma Sección se publican las comunicaciones que presentaron al XI Congreso Internacional de Filosofía, celebrado en Bruselas, los congresistas españoles asistentes a las deliberaciones, con excepción de la del Profesor Cruz Fernández, que había sido previamente publicada en «Revista de Filosofía»: *Experiencia y metafísica*, por Juan Roig Gironella; *Bien ontológico y bien moral*, por José Ignacio Alcorta y Echevarría; *Le sens de l'explication physique*, por Carlos Paris; *La matemática como ciencia de estructuras formales (dialéctica) y como ciencia de estructuras reales (ciencia natural)*, por Miguel Sánchez Mazas; *Filosofía del derecho de gentes*, por José Todolí; *¿Se da experiencia microfísica?*, por Jaime Echarri, S. I.; *El problema ontológico de las sociedades trastemporales*, por José María Díez-Alegría; *Existencia y carácter de la filosofía en España*, por Manuel Mindan Manero; *El problema de la ontología fundamental*, por Ramón Ceñal, S. I.

Cierra el número la Sección *Notas y Noticias*, con abundantes informaciones sobre la actualidad filosófica.

Como es fácil adivinar por las referencias que hemos suministrado y por el índice mismo de este primer número, CRISIS reúne seriedad científica y agilidad espiritual. Con aire de juventud, la revista se presenta llena de vida, y su título mismo está sugiriendo la aspiración que la ha hecho nacer.

Visita del filósofo italiano M. F. Sciacca

El conocido y fecundo publicista italiano profesor Michele F. Sciacca llegó a la Argentina a fines de junio, invitado por el «Colegio de Estudios Universitarios» para pronunciar una serie de conferencias en Buenos Aires.

Invitado por nuestras Facultades de Filosofía y Teología, pronunció en este Colegio Máximo una conferencia, el martes 13 de julio, sobre «El existencialismo de Heidegger y Jaspers como autodisolución del idealismo».

El miércoles 28 de julio, en la Facultad de Filosofía del Salvador, pronunció otra conferencia sobre «Muerte e inmortalidad en Unamuno» y en tal oportunidad, el Decano de la Facultad, R. P. Ismael Quiles, S. I., tras breves palabras hizo entrega al Profesor Sciacca de un artístico pergamino que acredita su designación como Profesor Honorario de la Facultad de Filosofía del Salvador.

Semana Agustiniana

Con nutrida asistencia de público se desarrolló, del lunes 23 al viernes 27 de agosto, la *Semana Agustiniana* con que la Facultad de Filosofía y el Instituto de Estudios Teológicos del Salvador celebraron el *XVI centenario del nacimiento de San Agustín*.

Las conferencias tuvieron lugar en el siguiente orden: lunes 23, *San Agustín y la historia de la filosofía occidental*, por el R. P. Ismael Quiles, S. I.; martes 24: *La experiencia religiosa de San Agustín*, por el R. P. Joaquín Adúriz, S. I.; miércoles 25: *San Agustín, intérprete de la Biblia*, por el R. P. José Ignacio Vicentini, S. I.; jueves 26: *La gracia y la libertad en la teología agustiniana*, por el R. P. Manuel Mercader, S. I.; viernes 27: *La belleza según San Agustín*, por el R. P. Juan Berro García, S. I.